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11月7日(第15/129期)攪珠結果

下次攪珠日期：11月10日

頭獎：$26,249,980 （1注中）
二獎：$2,363,950 （0.5注中）
三獎：$94,790 （66.5注中）
多寶：$1,181,975
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香港文匯報訊（記者 鄭伊
莎）香港大學前校委會主席梁
智鴻任期本月6日屆滿，主席
一職暫時懸空。教育局局長吳
克儉昨日強調，特區政府一直
用人唯才，待找到合適人選
後，將適時宣佈有關安排，並
相信校委會及港大管理層有能
力處理好日常工作。港大醫學
院院長梁卓偉則相信，無論任
何人接任，都會以大學最佳利
益為依歸。
據了解，有見主席一職暫時

懸空，港大校委會將於本周四
舉行臨時緊急會議商討對策，
討論在特區政府未委任新主席
前，校委會將如何運作及其他
安排。吳克儉昨日回應新主席
人選一事時指出，特區政府堅
持用人唯才，待找到合適的港
大校委會主席人選後，將適時
公佈。他相信，主席一職懸空
期間，校委會及港大管理層有
能力處理好日常工作。

梁卓偉盼校園發光發亮
梁卓偉昨日與傳媒茶敘時，

被問及有傳校委李國章有機會
接任主席的看法。他直言，自
己不知道主席人選，但相信任
何接任的人都會從港大最佳利
益出發，而醫學院會堅守崗
位，配合校委會策略。對於有
多名教職員角逐 3個校委空

缺，他指有同事踴躍參選，並認為對港
大而言是好事。他期望港大校園能做到
「明辨黑白，黃藍共容，盡放異彩」，
讓港大發光發亮。
在港大醫學院收生簡介會上，梁卓偉

開場時播放了港大生衝擊校委會報道的
幻燈片，強調大學主張自由、包容、平
等等理念，港大不會刻意避開負面新
聞，並歡迎學生討論。
港大校委會成員文灼非昨日接受電台

訪問時稱，李國章性格剛直、敢言，擔
任校委以來遭部分師生及畢業生批評，
屬於受爭議人物。他認為，主席一職需
要較中性及獲各方接受的人物擔任，擔
心李未必適合。

■吳克儉建議可於下月13日與家長會面。圖為他昨日
參觀內地高教展。 莫雪芝 攝

香港文匯報訊（記者 鍾立）創新及科技局即將成
立，將對推動香港未來經濟發展再進新台階產生積極作
用。香港中華總商會期望香港社會各界積極配合特區政
府推動落實開展創科局的各項具體工作，讓創科局盡快
投入運作，為本港創新科技產業發展提供適切的政策支
援措施，並與傳統行業吸納創新科技元素，促進本港經
濟轉型發展，在提升整體競爭力之餘，也為年輕人創造
更多就業、創業機會與發展空間。

整合統籌 設策略發展藍圖
中總昨日發表聲明，歡迎立法會財務委員會前日通

過成立創新及科技局的撥款申請。該會一直明確支持設
立創新及科技局，相信有助整合現時本港創新科技政策

分散於不同政策局處理的情況，為統籌本港創新科技產
業發展制定更宏觀、更具體的策略發展藍圖，並提供更
全面、更集中的一條龍支援服務平台。
中總認為，隨着環球與國家經濟不斷轉型發展，創新及

科技領域將成為香港其中一個高增長、高增值的發展重
點，尤其是年輕人一般對新興技術較熱衷及通曉，並且富
於創意，促進創新科技發展將為青年提供更多機會。
他們期望即將成立的創科局繼續加大對創新科技產

業發展的資源投放，包括透過財政資助、人才培訓以及
強化產、官、學、研協調工作等，為促進創新科技研
發、技術轉移、科研項目商品化等不同範疇提供政策支
援，並帶領香港配合國家「十三五」規劃綱要推動創新
發展重點，為香港經濟長遠發展開拓新的增長點。

財爺：科技顛覆營商 須推知識型經濟

中總倡各界配合 惠青年就業創業

傳掌創科局 楊偉雄：促經濟創將來
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）成立創新及科技局的

撥款申請在立法會財委會主席陳健波果斷「剪布」後
得以通過，新局將在月內成立。盛傳出任該局局長的
政府創新及科技顧問、行政會議成員楊偉雄昨日強
調，成立創科局對香港是好事，因為可聚焦本港創科
人才，有助提升香港經濟結構，創造美好將來，又坦
言自己希望為香港「做點事」。
楊偉雄昨日出席公開活動後，被問及創新及科技局撥

款於前日獲立法會財委會通過時表示，成立創科局對香
港來說是好事，香港有許多人都會感到好開心。新政策
局可以聚焦香港創新及科技方面的人才，對香港經濟結
構有提升作用，可為香港創造更美好的將來。

料港府趕及組新局 14天程序有效
有人質疑創科局於本月20日成立會否太倉促，楊偉

雄有信心地表示，特區政府能趕及籌組新局，因為並
非首次創立新的政策局或新部門，加上特區政府開局
一般都在14天內，是既定程序，多年來行之有效。因

此他相信，特區政府處理有關事宜時「做得不會差，
應該會很好的，多年來也做得很好」。
就陳健波「剪布」決定，楊偉雄表示，他相信香港

社會大眾對拉布及「剪布」自有公論，不需要他的意
見。對於創科局日後可能要面對更多立法會質詢，他
則指，出任新政策局局長的人相信會有一定經驗應付
相關情況。

盼為港「做點事」一直有與議員溝通
被問到自己會否願意擔任創科局局長時，楊偉雄表

示，局長人選要先經政府提名，再由中央委任，「信
心與否要看中央，這些事目前我不便評論。」不過，
他指自己一向想為香港做點事，自己現任行政會議成
員及科技顧問「都係為咗咁樣（為香港做事）」。他
又形容，過去一直與議員就有關方面保持溝通，一向
少談政治，是實幹的人。
對於有指創科局副局長會由華人置業前主席劉鳴煒

出任，他表示不予評論。

香港文匯報訊（記者 鍾立）創新及科技局撥款通過，意味着新
政策局將於月內成立。財政司司長曾俊華昨日強調，近年新一波科
技浪潮，尤其是數碼通訊、雲計算、大數據、機器人、生物科技
等，已經徹底改變了每個人的生活和社交模式，也顛覆了不少行業
的傳統營商模式。要維持香港競爭力，香港一定要推動創新和推動
科技發展，建構產業多元化的知識型經濟社會。
中學資訊科技增潤計劃由2015/2016學年開始推行，挑選8間中學
開辦資訊科技增潤班，為對資訊科技感興趣及具才華的學生提供深
入資訊科技培訓。8間夥伴學校會於2015/2016學年至2022/2023學
年開辦四屆資訊科技增潤班，為中二學生至中六學生提供資訊科技
培訓。
每間夥伴學校每學年會舉辦3項資訊科技活動，又會邀請各本地

中學於每學年舉辦為數約30項的資訊科技活動，其他學校學生也
可參加，在校園營造崇尚資訊科技的氛圍，並激發學生對資訊科技
的興趣。

IT增潤啟動 惠8中學育才
曾俊華與來自業界和學界的督導委員會成員，和夥伴學校校長，
在昨日舉行的增潤計劃啟動典禮上，見證了8間夥伴學校逾300名學
生進行誓師儀式。曾俊華致辭時表示，近年新一波科技浪潮已經徹
底改變了大家的生活和社交模式，也顛覆了不少行業的傳統營商模
式。
他說：「企業利用新科技，可以更容易打入新市場，接觸更多客

戶。科技加速全球經濟一體化，同時亦為各地企業帶來前所未有的
激烈競爭。這些改變清楚顯示出，科技是推動未來世界經濟發展的
最主要動力。」
曾俊華指出，面對這個環球大格局，要維持香港競爭力，就一定

要推動創新和推動科技發展，建構產業多元化的知識型經濟社會。
特區政府一直致力營造有利的科研和創意環境。香港作為國際都
會，資訊發達，創意人才匯聚。有世界級基礎設施、科研設備和學
術機構。完善的法律架構和知識產權保護制度，可以保障發明者和
創新者的知識產權。

連續兩年缺人才 科技界列三甲
他強調，香港具備發展創新科技的優厚條件。其中，資訊科技行

業是近年香港發展最快速的行業，資訊科技專才人數在2008年至
2014年增長四分一，達到現時超過8萬多人。資訊科技業更連續兩
年成為全港首三個人才最短缺的行業。因此，他在去年財政預算案
中，提出在部分中學加插增潤課程，針對性為學生提供深入的資訊
科技培訓，啟發他們的創意思維，培育香港新一代科技精英，推動
香港社會和經濟持續發展。
曾俊華勉勵同學指，環顧全球，不少成功的科技企業家都是年紀
輕輕就獨當一面，例如Mark Zuckerberg在20歲便在大學宿舍創辦
facebook，Bill Gates和Steve Jobs也是在20多歲時分別創立微軟公司
和蘋果電腦；馬化騰、馬雲和李彥宏也是在30歲左右創建騰訊、阿
里巴巴、百度等巨型科技企業。

TALKBOX技術港產 港青揚威
同時，香港年輕科技專才闖出名堂的例子亦不少，曾俊華舉例

指，像吸引蘋果公司收購的EditGrid試算表、國際知名的熱門資訊
網站9GAG和Lifehack，以及大家經常用到的即時語音短訊TALK-
BOX技術等，都是港產資訊科技專才的得意作品。「很多人都不知
道這些產品都是Made in Hong Kong的。」
他十分希望同學把握參與增潤班的寶貴機會，繼續發掘和研究各
種感興趣的資訊科技。「我期望你們將來學以致用，建立資訊科技
事業，透過科技改善大家的生活環境，為社會大眾作出貢獻。」

■曾俊華、楊德斌、楊偉雄與其他嘉賓和出席啟動典禮的學生合照。

推動拒過分操練TSA約章
家教工作坊倡查各區操卷 來年不公佈全港達標率

民建聯昨日舉行TSA工作坊閉門會議，立法會議員
李慧琼、葛珮帆，以及北區區議員劉國勳和14名

教育界持份者，包括家庭與學校合作委員會主席湯修
齊，鳳溪第一中學校監/ 校管會主席馬紹良，香港教育
工作者聯會副主席兼教育政策部主任胡少偉，城市智庫
召集人洪錦鉉等教育團體、家長代表和教師，就近日社
會廣泛討論TSA所引起的學生過度操練現狀，交流意
見。

推行10多年異化 偏離設立原意
出席的嘉賓均認同，為了解學生水平，以及讓學校持

續優化教與學工作，收窄校內學生之間的差異，提升學
術水平，應有客觀評核工具，而個別學生TSA成績對學
生升學根本沒有影響，所以一刀切取消TSA並不能解決
問題。但TSA推行10多年後已出現異化現象，操練學生
情況愈來愈嚴重，忽略了TSA原本是客觀評核工具，偏
離設立原意。
民建聯和出席嘉賓均認為，「一法立，一弊生。」未

有替代評估工具前，不宜立刻一刀切取消TSA。不過，
TSA一定要檢討及改進，教育局和學校需要為此負上部
分責任，以及正視這現象，盡快作出立竿見影的對策，
防止不必要操練，希望在教學得到適當評估的同時，孩
子可以愉快成長。同樣重要的是，學校、老師及家長比

拚及怕輸心態亦要改變。

勿一刀切取消 六建議改善
他們提出了6方面建議，包括要求教育當局盡快向各

教育分區進行調查，掌握學校操練TSA實況，如發現有
學校過度操練，應立刻要求停止。家庭與學校合作事宜
委員會應在各區舉行家長簡介會，並邀請教育局官員出
席，向家長解釋推行TSA目的，釋除家長的疑慮和誤
解，並讓他們表達意見，促進教育當局和家長之間建立
有效溝通平台。
短期而言，為盡快緩和學校和家長壓力，他們建議教

育局考慮來年不公佈TSA全港達標率。同時，目前TSA
試題程度過深，而且題型與學校本身所教的課程大綱不
同，需要花額外時間學習考試技巧及操練，因此建議試
題應與平日學習課程大綱保持一致，並調整至只針對基
本能力測試。
他們又要求教育局和家庭與學校合作事宜委員會應共

同推動約章，由辦學團體、學校和家教會簽訂，承諾防
止與TSA相關的過度操練情況出現，還學生快樂童年。
同時，教育局應成立「基本能力評估及評估素養統籌委
員會」，廣泛邀請各持份者加入，對TSA運作進行全面
檢討，回復設立原意。
民建聯表示，會繼續就TSA問題聽取各方意見。

香港文匯報訊（記者 鍾立）全港性系統評
估（TSA）引起爭議，民建聯昨晨舉行TSA工
作坊會議，邀請14名教育界持份者，包括教
育團體代表、家長代表和教師，就TSA所引起
的學生過度操練現狀交流意見。會後，民建聯
和出席嘉賓均認為，未有替代評估工具前，不
宜立刻一刀切取消TSA，但要求教育局盡快向
各教育分區進行調查，掌握學校操練TSA實
況，並建議當局來年不公佈TSA全港達標率；
推動全民反對過分操練TSA約章；把TSA試
題調整回只針對基本能力測試，以及全面檢討
TSA運作。

香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）選舉臨近，有政
黨煽動家長情緒，教唆他們發動推倒全港性系統評估
（TSA）這一長期衡量追蹤學生表現的工具，就連教
育局局長吳克儉未能出席由立法會教育事務委員會舉
辦、訂於本月29日的TSA公聽會也被攻擊。吳克儉昨
日表示，他認同與家長交流很重要，所以已向教育事
務委員會主席「反建議」，若家長要在周末見面，可
於下月13日舉行活動，自己必定出席。
吳克儉昨日表示，自己一直很重視與家長的交流和

溝通，「早前我去了家教會一個聚會，很多家長向我
介紹他們的工作和擔心的地方。所以希望大家明白，
與家長接觸不是一個半個的會議，而是經常要做的。
這不只是局長做的，副局長、常任秘書長等官員都會
做，因為我們都關心。」
對於有家長希望特別就TSA議題和吳克儉見面，他
坦言歡迎。不過，由於其日程和活動早已訂好，因此
未能參與訂於本月29日的公聽會。雖然如此，吳克儉

已致函教育事務委員會主席，表示若家長須於周末跟
自己見面，他建議可於下月13日會面。同時，「基本
能力評估及評估素養統籌委員會」將加強和家長接
觸，了解他們的意見。

吳克儉願下月13日會家長
■李慧琼、葛珮帆等均表示會推動全民反對過分操練TSA約章。 梁祖彝 攝

■民建聯在工作坊上聽取各教育持份者意見。
梁祖彝 攝
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